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怎样才是创业的正确打开方式
听听大咖们怎么说

昨日举行的第二届中国创客领袖大会上，中科金财董事长朱烨东、洪泰基金创始合伙人盛希泰、腾讯集团副总裁马斌、微医集团
创始人廖杰远、正心谷创新资本创始人林利军等企业家，美国创客代表、哈佛大学中国论坛主席尹禺然，草根创客代表菜园网创始人程
东亮等，向广大创客们分享了创业经验。郑报融媒记者 李丽君 黄永东 徐刚领 聂春洁 张倩 胡审兵/文 马健 宋烨/图

优客工场创始人毛大庆 创客空间需注重内容和服务

“创新发展比较好的地方，就是创业
服务业、创新服务业发展最发达的地

方。”优客工场创始人毛大庆说，众创空
间是非营利的，但是做好创新服务业，则
是一个非常有盈利能力的行业，它能刺
激一大批非常优秀的企业在创新中产
生，从而实现创富。优客工场创办以来，
一直希望的是创建一个平台、搭建一个
资源，然后再创造出一批新的内容，最终
实现盈利的目标。创客空间，就是应该
注重里面的服务和内容。

在郑州 成 立 中 部 最 大 的 众 创 空
间，就是把国际上的创业服务业和创
新服务业的优秀范例，整合到一个有
效的平台上，然后借助政府的支持和
企业的推动，从而激发中国未来巨大
无比的创造潜能。

中科金财董事长朱烨东 成功的秘诀 梦想、坚持、用心

“中科金财是传统行业转型互联网
的一个代表，从我们上市的心路历程，包
括我们从一个传统的企业转型成为一个

互联网金融企业，我觉得有很多和大家
分享的。”朱烨东说，首先在创业路上，要
有梦想。虽说梦想最初听起来不切实际，
但经过努力它确实有非常大的可能实现。

其次，在经过将近十年的奋斗，公司
成功上市后，他觉得最大的感受是坚持。

“多少次感觉到非常艰难，业务的拓展、创
新，竞争的激烈，高度白热化的竞争，等
等。”朱烨东说，但是咬牙挺过去，最难的
时刻挺过去就会迎来广阔的天地，许多企
业都是因为最后一段坚持不下去放弃了。

第三，他觉得是要用心。他说，许多
企业业务不能够非常大的成长，主要是
因为不是用尽全部的精力心血去做。“所
以在这过程中我觉得这三个是我们业务
发展最大的感受。”

洪泰基金创始合伙人盛希泰 创客要有沉下来的决心

盛希泰说：“今天这个场合，我觉得
更像一个誓师大会，也像一个创客的嘉
年华。很多东西，形式到位了，就成功了
一半。”他认为，客观地说，郑州包括整个
河南，到今天为止在整个中国创业版图

上不算领先，需要发动，需要鼓动，需要
各方面的支持。

盛希泰提醒在座的各位创客，创业
不是一件热闹的事情，应该是一个跟孤
独相伴的过程，应该是一场马拉松。所
以，大家不要陷入镁光灯的误区。一个
创客，要潜下心来，不要做一个媒体专业
户，也不要作为一个各种比赛的专业
户。因为大家很清楚，创业是一个非常
艰苦的事情。你可以闭上眼睛想象一
下，什么样的人可以从一个屌丝起步，创
业到成长为一个伟大企业家？这个概率
是微乎其微的。所以，创客必须要有沉
下来的决心。大家必须清楚，只有少数
人能成功；必须清楚，这个过程非常非常
漫长。你选择这样一种生活方式，包括
对你的家人、对你的周围都要有所交
代。所以，这一点尤其重要。

腾讯副总裁马斌 移动互联时代要做好连接

马斌说，科技一直是这个时代进步的
推动力，在这个推动力当中，从来没有一次
像今天这样，手机成为人们身体的一部分，

互联网特别是移动互联网，改变了整个世
界的格局和变化。移动互联网打破了时间
空间的界限，意味着原来所有时间秩序格
局都会发生变化。只要用了你的“洪荒之
力”，就可能成为这个时代的网红。

马斌说，这一个时代带给我们的第
一个红利就是趋势，另一个是连接，互联
网和移动互联网已连接出一个虚拟的空
间，再有一个是数据红利，未来一定是数
据万物互联的天下。这些红利一定能够
让生产价值链发生变化。“从创业的角度
来讲，一定要把生产力和生产关系重新再
做一次重构。因为互联网提升了整个社
会生产效率，同时我们还要兼顾公平。在
这一点上，如何能找到这些需求，把握效
率和需求公平，是创业者要思考的地方。”

微医集团创始人廖杰远 创业是一场马拉松

廖杰远认为，创业是一场马拉松，它
是一个长期持续坚持的过程，一项技术、

一个创意、一个项目从源起到研发到最
后的产品，到产能化，需要你耐得住寂
寞，需要长期的坚持。

“过去我们在医院里面最深刻的体
会就是几个大人跟打仗一样，为了交十几
块钱的费用在窗口排队一个半小时。为
了能够让老百姓包括我自己看病方便一
点，我开始挤进了互联网医疗这个领域。
到目前为止我们实名认证患者已经超过
1.45亿，在这个平台上有23万专家。”

“现在我们在深度改造完成的医院
里面，通过手机就可以几十秒完成一次
付款。我们希望通过我们的努力，通过
互联网连接医疗资源，通过互联网为亿
万老百姓提供全程全家管理服务。”

正心谷创新资本创始人林利军 企业家要有一颗冠军心

林利军在发言中说，自己虽然是福
建人，但祖籍在河南固始，中原大地是创
造英才的地方，这里的企业家和英才一
直是自己学习的榜样。“现在的中国人非

常幸运，因为中国正处于前所未有的繁
荣昌盛时期，而且在变得越来越好，做事
越来越强。”

林利军说，为了中国未来更美好，每
一个中国人内心深处都应该有一个强大
的创新梦。在过去投资生涯中，他看了
上千家企业，投过很多优秀的企业，包括
滴滴打车、开心麻花、罗辑思维等。投资
除了正确的时间、正确的地点外，还需要
依靠一支优秀的团队。创业成功与否，
归根结底是靠人、靠企业家。

那么优秀的企业家身上最重要的素
质是什么呢？林利军认为，是内心力量不
同，真正的企业家都有一颗冠军心，“只有
企业家有一颗要当冠军的心，才有可能决
定正确的战略，才有可能打造真正优秀的
团队，才能够创造最好的产品和服务”。


